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昭和３８年３月卒業生 

 

１ 小学校時代の町の様子をお話ください。 

地下鉄や路面電車、バスなどの交通機関、東京タワーについてもお話ください。 

 

表通りにも住宅があって静かな街でした。商

店はあったけど、２４時間営業のお店はなく、

朝は特に静かでした。夜はよく芸能人が食事

に来ました。何度か会ったこともありました

が、当時は車も少なく、芸能人は外車で来る

のですぐにわかりました。地下鉄や高速道路

もなく、学校前の道路も今ほど広くなくて、

四分の一くらいの広さだったと思います。東

京オリンピックが行われることになって高速

道路ができました。地下鉄がいつできたかは覚えていませんが、当時は都電やバスを

利用しました。小学校３，４年生頃の昭和３３年に東京タワーが完成しました。１日

に４万人、月に７１万人、年に５２０万人ものぼったと言われています。 

戦後間もない頃の写真を見て…座ってギターを弾いている像は今どこにあるかわかり

ますか？交差点近くの三菱銀行前です。２本の高速道路の間にグリーンベルトがあっ

て、その空間に建てられていました。昭和２５年のことです。 

 

２ どんなことをして遊びましたか？ 

 

   学校ではドッジボール、鬼ごっこ（手つなぎ鬼）をよくしました。その頃は遊具も

あまりなかったです。遊具もないので、野球ではバットやグローブは使わずに、軟式

のテニスボールを手で打ってやりました。柔らかいボールなので、手で打っても痛く

なく、遠くにも飛んでいかないので。 

  外ではよく自転車に乗って神宮外苑のほうまで行きました。東京タワーや芝公園、  

公園も行きました。車も少なかったので結構遠くまで行けましたが、今は車も多いの

で気をつけてください。 

  今みんなはテレビゲームみたいなものをよくしているのではないですか？昔は今のよ

うなゲームはありませんでしたが、野球盤というゲームをやりました。メンコやカル

タもよくやりました。 



３ 学校の授業や先生の思い出をお話ください。 

 

 当時は１クラス４０人～４５人で５クラスあり、全校児

童が１０００人近くいました。思い出に残っているのは、

１年生の時に皆既日食を見たことです。今のような黒い下

敷きなどなかったので、ガラスに蝋燭をあて煤をつけて、

それを目にあてて見ました。毎年先生が替わりました。ど

の先生もみんな良い先生でした。特に１年生の時はお父さ

ん先生のような方でよく覚えています。６年生の時の先生

は卒業にむけてしっかり勉強しなくてはならないと、こわ

い先生でしたが、心のあったかい素晴らしい先生でした。

クラス替えは１回あったと思います。 

 

 

４ 学校での遠足はどのような所に行きましたか？ 

  宿泊行事はありましたか？ 

 

   あまり確かな記憶ではないのですが、江ノ島に行った思い出があります。保護者同

伴で行ったので。１･２･３年生あたりだったのではないかと思います。砂浜でおにぎ

りを食べた記憶があります。 

   あと、日光に行ったと思います。みなさんも行く箱根ニコニコ学園にも行きました。 

 

５ 今の子どもたちに期待することをお話ください。 

 

   しっかり勉強して、[絆]－友だちや人の輪を大切

にする気持ちをもってほしいと思います。[人間関係

の構築]－いろいろな友だちと協調し合える、思いや

りの心をもてる人になってほしいです。 

   インターネットも普及しているし、いろいろな世

界へ行ける世の中で成長していくみなさんですが、

日本人として日本のことをよく知り、日本の文化や

現状を伝えられる国際人になってほしいです。今麻

布小でもやっているお茶やコトコトクラブなどにふ

れることもいいかなと思います。 

   ぜひこの六本木･麻布で育ったことを忘れずに、こ

の街を愛していってほしいです。 


